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Бригадир проходчиков 
Александр Маркеев

С  МЕСТЕ со всем советским' 
народом самоотверженно и 

вдохновенно трудятся шахтеры 
Кашпирского сланцевого рудника. 
Они не жалеют сил и энергии во 
имя дальнейшего укрепления мо
гущества нашей Родины, во ¡имя 
победы коммунизма. Их героиче
ский труд приносит замечатель
ные плоды. План восьми месяцев 
текущего года коллектив рудника 
перевыполнил как по добыче топ
лива, так и по другим показате
лям. С каждым годом на шахтах 
рудника увеличивается добыча 
сланца, снижается его себестои
мость.

В решении этой большой госу
дарственной задачи важна̂ я роль 
принадлежит проходчикам, кото
рые призваны обеспечивать фронт 
работы для участков, занятых 
добычей сланца, Многие бригады 
проходчиков, улучшая использо
вание техники и применяя пере
довые методы труда, добиваются 
хороших результатов в работе. 
Лучше других среди проходче
ских бригад трудится комп
лексная бригада Александра Фе
доровича Маркеева. Он известен 
всем шахтерам рудника, как один 
из передовых бригадиров.

Маркеев— замечательный орга
низатор и руководитель неболь
шого коллектива. Его бригада не
сколько раз завоевывала первен
ство во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании среди про
ходческих бригад. В августе она 
добилась нового выдающегося ус
пеха в работе. За месяц она дала 
220 погонных метров проходки 
вместо 186 по плану. Таких ре
зультатов не имела еще ни одна 
брагада.

Как же работает бригада тов. 
Маркеева, что обеспечивает ей 
такие успехи?

Дело в том, что тов. Маркеев 
хорошо понимает силу техники. 
Сам он и все члены его бригады 
любовно относятся к породопогру
зочной машине, которая облегча
ет труд и дает возможность быст
рее продвигаться вперед. Тов. 
Маркеев принимает все меры к 
тому, чтобы сократить простои 
техники, использовать ее на пол
ную мощность.

Передовой бригадир добился 
того, что вся его бригада работает 
дружно и слаженно. В ней не до
пускается случаев нарушения 
трудовой и производственной дис
циплины. Все это вместе взятое 
позволило бригаде давать за сут
ки по пять циклов вместо трех.

Как и все передовики произ
водства тов. Маркеев никогда не 
успокаивается на достигнутом,

критически оценивает результа
ты своей работы. Для него яв
ляется законом —  искать и на
ходить пути нового подъема в ра
боте по увеличению скорости про
ходки. То количество взрывников, 
которое имеется, не успевает сво
евременно производить отпалку, 
что вызывает простои. Тогда тов. 
Маркеев решил обходиться без 
взрывника и тем самым избежать 
простои. С этой целью он стал 
первым посещать курсы взрыв
ников.

Бригадир поставил вопрос о- за
мене старых вентиляционных 
труб новыми, чтобы ускорить 
проветривание забоя от газов пос
ле отпалки. Чтобы не допускать 
простоев породопогрузочной ма
шины, тов. Маркеев предлагает 
собрать запасной главный редук
тор и иметь его всегда наготове. 
Отсутствие запасного редуктора 
привело к тому, что в августе 
бригада из-за небольшой поломки 
в машине простояла двое суток. 
Наличие запасного редуктора поз
волило бы сократить простой до 8 
часов.

—  Осуществление этих меро
приятий, говорит тов. Маркеев,—  
даст нам возможность не только 
выполнить, но и перевыполнить 
взятые на себя обязательства в 
социалистическом соревновании 
в честь XX съезда КПСС, давать 
за сутки уже не пять, а 7 —  8 
циклов и довести проходку до 
300 погонных метров за месяц.

Недавно тов. Маркеев на соб
рании коллектива подготовитель
ного участка поделился опытом 
работы своей бригады. Многие 
проходчики увидели в этом опы
те надежное средство дальнейше
го повышения производительно
сти своего труда.

Хозяйственное руководство руд
ника, партийная и профсоюз
ная организации должны ши
роко распространить опыт работы 
бригады тов. Маркеева не только 
среди проходчиков шахты № 1, 
но и шахты № 5/6. Нужно до<? 
биться, чтобы передовыми прие
мами труда овладели все проход
чики рудника.

Настойчивая организаторская 
работа, неустанное распростране
ние и внедрение всего нового, пе
редового— вот что требуется для 
того, чтобы успешно решить зада
чи, стоящие перед горняками 
Кашпирского рудника.

Массовое распространение опы
та таких бригад, как тов. Маркее
ва, поможет обеспечить ритмич
ную работу шахт, досрочное за
вершение плана 1955 года и до
биться еще лучших результатов 
в шестой пятилетке.

ПОСЕЩЕНИЕ Н. С. ХРУЩЕВЫМ ВЫСТАВКИ «ДЕСЯТЬ ЛЕТ 
НАРОДНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ЧЕХОСЛОВАКИИ»

В воскресенье, 18 сентября, 
Первый секретарь ЦК КПСС това
рищ Н. С. Хрущев посетил выстав
ку «Десять лет Народно-Демокра
тической Чехословакии». Гостя 
встречали Чрезвычайный и Пол-» 
номочный Посол Чехословацкой 
Республики Я. Вошаглик, дирек
тор выставки И. Тауфер, сотруд
ники чехословацкого посольства 
и работники выставки.

Осмотр павильонов выставки

и стендов на открытых площад
ках, расположенных на террито
рии Центрального парка культу
ры и отдыха имени А. М. Горько
го, продолжался около трех часов. 
Товарищ Н. С. Хрущев осмотрел 
выставленные машины, различ
ную аппаратуру, электрооборудо
вание, строительные материалы, 
предметы широкого потребления.

(ТАСС).

С о в е т с к о - Ф и н л я н д с к о е  к о м м ю н и к е
о пребывании в Москве Президента 

Финляндской Республики Ю. К. Паасикиви
С 16 по 20 сентября в Совет

ском Союзе по приглашению 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Вороши
лова находился Президент Фин
ляндской Республики Ю. К. Па
асикиви. Президента сопровож
дали: Премьер-Министр Финлян
дии У. Кекконен, Министр оборо
ны Э. Скуг, Министр Р. Свенто, 
статс - секретарь Министерства 
иностранных дел Р. Сеппяля.

Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Воро
шилов и Президент Финляндской 
Республики Ю. К. Паасикиви об
менялись мнениями по вопросам, 
касающимся советско - финлянд
ских отношений и некоторых 
международных проблем.

С советской стороны в обмене 
мнениями приняли участие: 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин, член Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев, Первый Замести
тель Председателя Совета Мини- 
стро1В СССР и Министр Иностран
ных Дел СССР В. М. Молотов, 
Первый Заместитель Председате
ля Совета Министров СССР М. Г. 
Первухин.

Со стороны Финляндской Рес
публики в обмене мнениями уча
ствовали: Премьер-Министр У. 
Кекконен, Министр обороны Э. 
Скуг, Министр Р. Свенто, статс- 
секретарь Министерства иност
ранных дел Р. Сеппяля.

Беседы протекали в духе ис
креннего доверия, сердечности и 
взаимопонимания и были проник
нуты стремлением обеих сторон к 
дальнейшему укреплению * суще
ствующих дружественных отно
шений между Финляндией и Со
ветским Союзом, основанных на 
равноправии, невмешательстве во 
внутренние дела, взаимном ува
жении государственного сувере
нитета и национальной незави
симости, в соответствии с целями 
и принципами Организации Объ
единенных Наций.

Обе стороны с удовлетворением 
отметили развитие плодотворного

'сотрудничества в экономической 
и культурной областях, что наш
ло свое выражение, в частности, 
в заключении нового долгосроч
ного торгового соглашения меж
ду СССР и Финляндией, а также 
соглашения о научно-техниче
ском сотрудничестве, и высказа
ли свое намерение продолжать и 
дальше развивать это сотрудниче
ство в интересах обеих стран.

Стороны единодушно считают, 
что Договор о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи между 
СССР и Финляндией, заключен
ный 6 апреля 1948 года,- являет
ся прочной основой укрепления 
дружественных отношений между 
Советским Союзом и Финляндией 
и содействует укреплению мира 
и безопасности в северной части 
Европы. Они согласились о том, 
чтобы продлить срок действия 
этого Договора на 20 лет, и под
писали об этом соответствующий 
Протокол.

Принимая во внимание хоро
шие добрососедские отношения 
между СССР и Финляндией, а 
также учитывая известное ос
лабление международной напря
женности, достигнутое за послед
нее время, особенно в результате 
Женевского совещания Глав пра
вительств четырех держав, Со
ветское правительство, идя нав
стречу интересам Финляндии, 
сочло возможным отказаться от 
своих прав на аренду финлянд
ской территории Порккала-Удд, 
предоставленных Советскому Со
юзу на 50 лет по Мирному до
говору с Финляндией от 10 февра
ля 1947 года для организации 
там военно-морской базы. В свя
зи с этим Советское правитель
ство решило ликвидировать свою 
военно-морскую базу в Порккала- 
Удд, вывести находящиеся там 
советские войска и передать 
арендованную территорию Порк
кала-Удд Финляндии. При этом 
Советское правительство безвоз
мездно передаст Правительству 
Финляндии жилые, коммунально
бытовые, складские и иные поме
щения, а также портовое обору

дование с причалами и другие 
сооружения, возведенные совет
ской стороной на территории 
Порккала-Удд.

Правительство Советского Со
юза и Правительство Финляндии 
подтвердили, что их внешнепо
литические усилия будут и 
впредь направлены на дальней
шее смягчение международной 
напряженности и содействие .де
лу обеспечения мира и безопасно
сти народов.

В состоявшихся переговорах 
между финскими и советскими 
участниками переговоров были 
подвергнуты обстоятельному и 
откровенному обсуждению все ка
сающиеся финляндско - советских 
отношений вопросы, причем были 
высказаны точки зрения обеих 
сторон.

Этот проведенный в обстанов
ке полного доверия и в соответ
ствующем заключенному в 1948 
году Договору о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи дру
жественном духе обмен мнениями 
между Президентом Финляндской 
Республики и сопровождающими 
его лицами, с одной стороны, и 
руководящими деятелями Совет
ского Союза, с другой стороны, 
послужит делу дальнейшего ук
репления дружественных связей 
и взаимного доверия между Фин
ляндией и Советским Союзом на 
благо и счастье народов Финлян
дии и Советского Союза.

Ниже публикуются подписан
ные в Москве 19 сентября тек
сты Протокола между Союзом Со
ветских Социалистических Рес
публик и Финляндской Республи
кой о продлении срока действия 
Договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи от 6 ап
реля 1948 года, а также Согла
шения между Союзом Советских 
Социалистических Республик и 
Финляндской Республикой об от
казе Советского Союза от прав на 
использование территории Порк
кала-Удд для военно-морской ба
зы и выводе советских вооружен
ных сил с этой территории.

П Р О Т О К О Л
между Союзом Советских Социалистических 

Республик и Финляндской Республикой 
продлении срока действия Договора о дружбе, 

сотрудничестве и взаимной помощи 
от 6 апреля 1948 года

ПрезидиумЗерховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик и Президент Фин
ляндской Республики,

выражая свое неуклонное стремление к сотруд
ничеству в интересах поддержания международ
ного мира и безопасности, в соответствии с целя
ми и принципами Организаций Объединенных 
Наций,

желая содействовать дальнейшему развитию 
и укреплению сложившихся дружественных и 
добрососедских отношений между СССР и Фин
ляндией,

констатируя, что Договор о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи, подписанный в Мо
скве 6 апреля 1948 года между СССР и Финлян
дией, отвечает жизненным интересам обеих стран 
и содействует успешному разрешению вышеука
занных-задач,

решили подписать настоящий Протокол и на
значили в качестве своих Уполномоченных: 

Президиум Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик —  Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина,

Президент Финляндской Республики— Премь
ер-Министра Урхо Кекконена и Министра оборо
ны Эмиля Скуга,

которые после обмена своими полномочиями, 
найденными в должной форме и в полном поряд
ке, согласились о нижеследующем:

По уполномочию Президиума 
Верховного Совета СССР 

Н. БУЛГАНИН

Статья 1.
Во изменение постановлений Статьи 8 относи

тельно срока действия Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной помощи, подписанного 
в Москве 6 апреля 1948 года между Союзом Со
ветских Социалистических Республик и Фин
ляндской Республикой, этот Договор останется 
в силе в течение 20 лет с момента вступления в 
силу настоящего Протокола.

Если одна из Высоких Договаривающихся Сто
рон не откажется за один год до истечения ука
занного срока от Договора, он останется в силе 
на следующие пять лет и так каждый раз, пока 
одна из Высоких Договаривающихся Сторон не 
сделает за один год до окончания текущего пя
тилетия письменного предупреждения о своем 
намерении прекратить действие Договора.

Статья 2.
Настоящий Протокол подлежит ратификации 

и вступит в силу со дня обмена ратификацион
ными грамотами, который будет произведен в 
г. Хельсинки в возможно короткий срок.

В удостоверение чего Уполномоченные подпи
сали настоящий Протокол и приложили к нему 
свои печати.

Составлен в г. Москве, 19 сентября 1955 го
да, в двух экземплярах, каждый из которых на 
русском и финском языках, причем оба текста 
имеют одинаковую силу:

По уполномочию Президента 
Финляндской Республики 

УРХО КЕККОНЕН, ЭМИЛЬ СКУГ
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С О Г Л А Ш Е Н И Е
между Союзом Советских Социалистических Республик 

и Финляндской Республикой об отказе Советского Союза 
от прав на использование территории Порккала-Удд 

для военно-морской базы и выводе советских 
вооруженных сил с этой территории

Президиум Верховного Совета 
Союза Советских Социалистиче
ских Республик и Президент Фин
ляндской Республики,

принимая во внимание, что 
добрососедские отношения между 
Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Финляндской 
Республикой развиваются благо
приятно и взаимное доверие меж
ду ними постоянно укрепляется, 

имея в виду, что Договор о 
дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи между Союзом Совет
ских Социалистических Респуб
лик и Финляндской Республикой, 
подписанный 6 апреля 1948 года, 
обеспечивает условия для даль
нейшего укрепления дружествен
ных отношений между обеими 
странами,

принимая во внимание, что Со
ветский Союз, идя навстречу ин
тересам Финляндской Республи
ки, нашел возможным досрочно от
казаться от предоставленных Со
ветскому Союзу прав на аренду 
территории Порккала-Удд и вы
вести оттуда свои войска,

решили заключить настоящее 
Соглашение и назначили в каче
стве своих Уполномоченных:

Президиум Верховного Совета 
Союза Советских Социалистиче
ских Республик —  Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина,

Президент Финляндской Рес
публики —  Премьер - Министра 
Урхо Кекконена и Министра обо
роны Эмиля Скуга, которые, об
менявшись СВОИМИ полномочиями, 
признанными действительными и 
составленными в надлежащей 
форме, договорились о следующем:

Статья 1.
Союз Советских Социалистиче

ских Республик отказывается в 
пользу Финляндской Республики 
от всех прав пользования и 
управления всеми сухопутными и

По уполномочию 
Верховного Совета СССР

Н. БУЛГАНИН

водными территориями, которые 
Финляндская Республика вначале 
сдала в аренду в соответствии со 
статьей 8 Соглашения о переми
рии, подписанного в Москве 19 
сентября 1944 года, и передачу 
которых в аренду Союзу Совет
ских Социалистических Респуб
лик сроком на 50 лет для созда
ния военно-морской базы па тер
ритории полуострова Порккала- 
Удд подтвердила затем в статье 4 
Мирного договора, подписанного 
в Париже 10 февраля 1947 года.

Одновременно Союз Советских 
Социалистических Республик от
казывается в пользу Финляндской 
Республики от всех гарантирован
ных Союзу Советских Социалисти
ческих Республик согласно пунк
ту 2 статьи 4 упомянутого Мир
ного договора прав пользования 
железнодорожными, водными, 
шоссейными и воздушными путя
ми сообщения на полуостров Пор- 
ккало-Удд, а также от прав поль
зования, проведенными туда сред
ствами связи.

Статья 2.
Союз Советских Социалистиче

ских Республик выведет из упомя
нутых в статье 1 территорий все 
свои вооруженные силы и пере
даст эти территории в полноправ
ное управление Финляндской Рес
публики в течение трех месяцев 
после того, как будет произведен 
обмен ратификационными грамо
тами настоящего Соглашения.

Статья 3.
Союз Советских Социалистиче

ских Республик передаст Фин
ляндской Республике предусмот
ренные в статье 1 территории и 
имеющееся на них имущество в 
таком состоянии, в каком они бу
дут находиться к предусмотрен
ному в статье 2 сроку, а также 
свободными от всяких платежей, 
налогов или других возможных

Президиума

обременений, или прав, которые 
возможно возникли за период 
аренды в пользу Союза Советских 
Социалистических Республик или 
его обществ, объединений или 
граждан.

Союз Советских Социалистиче
ских Республик безвозмездно пе
редаст при этом Финляндской 
Республике казарменные, жилые 
и складские помещения, объекты 
связи, портовое оборудование с 
причалами, и другие сооружения, 
возведенные советской стороной 
на территории Порккала-Удд, 
которые будут оставлены совет
ским командованием на этой тер
ритории после вывода советских 
войск.

Статья 4.
Обе договаривающиеся стороны 

обязуются не предъявлять друг 
другу после предусмотренного в 
статье 2 срока никаких требова
ний о возмещении, которые будут 
вызваны тем, что предусмотрен
ные в статье 1 территории нахо
дились под управлением Союза 
Советских Социалистических Рес
публик, или тем, что эти терри
тории согласно настоящему Со
глашению возвращаются в полно
правное управление Финляндской 
Республики.

Статья 5.
Настоящее Соглашение подле

жит ратификации и вступит в 
силу со дня обмена ратификаци
онными грамотами, который будет 
произведен в г. Хельсинки в воз
можно 'короткий срок.

В удостоверение чего вышена
званные Уполномоченные подпи
сали настоящее Соглашение и 
приложили к нему свои печати.

Составлено в г. Москве, 19 сен
тября 1955 года, в двух экземпля
рах, каждый из которых на рус
ском и финском языках, причем 
оба текста имеют одинаковую 
силу.

По уполномочию Президента
Финляндской Республики 

УРХО КЕККОНЕН 
ЭМИЛЬ СКУГ

Переговоры Правительственных делегаций Союза Советских 
Социалистических Республик и Германской 

Демократической Республики
Утром 19 сентября в Большом Кремлевском 

дворце в Москве продолжались переговоры Пра
вительственных делегаций Советского Союза и 
Германской Демократической Республики по во
просу о дальнейших шагах в целях развития и 
укрепления дружественных отношений между 
Советским Союзом и Германской Демократической 
Республикой.

Председательствовал Премьер-Министр Герман
ской Демократической Республики Отто Гроте
воль.

В начале заседания был заслушан доклад За
местителя Премьер-Министра и Министра ино
странных дел Германской Демократической Рес
публики Лотара Больц о проекте «Договора об 
отношениях между Союзом Советских Социали
стических Республик и Германской Демократиче
ской Республикой», который был подготовлен 
смешанной Советско-Германской комиссией

экспертов, созданной на заседании 17 сентября.
При обсуждении проекта Договора со стороны 

Германской Демократической Республики высту
пили Премьер-Министр Германской Демократи
ческой Республики Отто Гротеволь и члены деле
гации —  Первый Заместитель Премьер-Минист
ра Вальтер Ульбрихт, Заместитель Премьер-Ми
нистра Отто Нушке, Генеральный Секретарь Де
мократической Крестьянской партии Бертольд 
Розе, Заместитель Премьер-Министра и Министр 
иностранных дел ГДР Лотар Больц и Председа
тель Президиума Национального Совета Нацио
нального фронта Демократической Германии Эрих 
Корренс.

Со стороны Советского Союза выступили 
Председатель Совета Министров Союза ССР Н. А. 
Булганин и член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев

Следующее заседание состоится 20 сентября.

Прием Председателем Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ Премьер-Министра Германской Демократической

Республики 0. ГРОТЕВОЛЯ
17 сентября Председатель Президиума Вер

ховного Совета СССР К. Е. Ворошилов принял 
в Кремле Премьер-Министра Германской Демо
кратической Республики 0. Гротеволя.

Товарища 0. Гротеволя сопровождали члены 
Правительственной делегации ГДР —  замести
тели Премьер-Министра В. Ульбрихт, 0. Нушке, 
заместитель Премьер-Министра и Министр 
иностранных дел ГДР Л. Вольц,

На приеме присутствовали Секретарь Прези

диума Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, за
меститель Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в Германской Демократической 
Республике Г. М. Пушкин.

Во время приема состоялась дружественная 
и сердечная беседа Е. Е. Ворошилова с 0. Гро
теволем и членами Правительственной делегации 
Германской Демократической Республики.

(ТАСС).

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Агитировать и словом и делом
Большинство рабочих нашего 

цеха— квалифицированные, уме
лые люди. Дисциплина в цехе 
крепкая. За успехи в выполне
нии социалистических обяза
тельств вот уже седьмой месяц 
наш коллектив держит переходя
щее красное знамя завода.

Успокаиваться на достигнутом 
нельзя. Надо бороться за дальней
ший подъем производительности 
труда, выполнение задач, постав
ленных Коммунистической пар
тией. Свою работу с людьми я 
строю так, чтобы каждая беседа 
вызывала интерес, горячее стрем
ление трудиться еще лучше.

Кроме бесед на политические 
темы, что вошло в систему, я 
провожу беседы о передовом опы
те, достижениях науки и техни
ки. Например, недавно мною была 
проведена беседа о скорлупчатом 
литье деталей. Рабочие слушали 
ее внимательно. Многие поже
лали более подробно ознакомиться 
с этим способом литья, предложи
ли организовать в цехе техниче
скую библиотечку.

Беседы о новой технике, пере
довых способах литья будят твор
ческую инициативу коллектива, 
множат^ряды рационализаторов. 
При отливке бронзовых деталей у 
нас было много потерь металла. 
Многие из этих деталей отлива
лись в земле— отсталым спосо
бом.

— Так не пойдет,— как-то зая
вил мне тов. Кознов,— тут кокиль 
надо бы применить...

И он рассказал о своем замыс
ле и о том, как его осуществить, 
попросил помочь.

Мне, как агитатору, было при
ятно и радостно это слышать.

Сейчас бронзовое литье произ
водится в кокиль, предложенный 
тов. Козновым. Расход бронзы —

дорогостоящего металла —  при 
этом сократился на 20— 30 проц.

Хороший пример поучителен. 
Формовщик Михаил Прокудов 
усовершенствовал отливку плит 
под насосы. Раньше они клались 
без отверстий, которые затем тре
бовалось сверлить. Новый способ 
позволит делать отверстия^ от
ливках.

Новое не всегда дается легко, 
обычно © его осуществление вкла
дывается много труда и стара
ний. В цехе установили центро
бежную машину. Освоение е$ за
держивалось. Тогда вместе с ли
тейщиками стал и я к ней: надо 
было вселить в людях уверен
ность. Кстати, я литейное произ
водство знаю сам неплохо и не
прерывно учусь, слежу за новин
ками технической литературы.

С освоением центробежной ма
шины резко снизился брак на 
литье деталей, повысилось их ка
чество.

Или еще пример. Предстояло 
увеличить производство махови
ков задвижек. Их больше 70 
в смену не давали. Однажды фор
мовщик тов. Фомин сказал:

— Давайте попробую, сделаю 
опыт...

В эту смену тов. Фомин рабо
тал так, что ни одна минута у 
него не пропадала впустую, и он 
сформовал 80 маховиков. В свя
зи с этум был выпущен специаль
ный номер «боевого листка». 
Сейчас формовщик тов. Фомин не 
снижает темпов в работе, а доби
вается еще лучших показателей.

Агитация словом и делом при
носит большую пользу, и в своей 
работе я стремлюсь придержи
ваться этого всегда.

И. Козлов,
агитатор литейного цеха 

механического завода.

Накануне учебного года в сети 
партийного просвещения

Партийная организация ком
байнового завода провела подго
товительную работу к новому 
учебному году в сети партийного 
просвещения. Секретари цеховых 
партийных организаций тов. 
Альтшуллер (механический цех 
N° 15), тов. Ванин (литейный) 
и тов. Федорчев (механический 
цех № 16) и другие провели бе
седы со всеми коммунистами о 
формах учебы.

Особенно большая тяга у ком
мунистов завода к повышению 
общеобразовательного уровня и 
специальной подготовки. 55 чело
век поступили на вечернее отде
ление машиностроительного тех
никума, 45— в вечерние школы 
взрослых, 14— учатся заочно в 
высших и средних учебных за
ведениях.

На заводе создано пять круж
ков по изучению жизни и дея
тельности В. И. Ленина и текущей 
политики. Для кружковцев подо
браны опытные пропагандисты 
тт. Яковлев, Комягин, Сурмина, 
Гришина и Певзнер.

Свыше тридцати коммунистов

предприятия будут работать само
стоятельно над изучением жизни 
и деятельности В. И. Ленина и 
50 —  над вопросами текущей по
литики.

Несколько коммунистов учатся 
в вечернем университете марк
сизма-ленинизма.

Партком завода в нынешнем 
году организует семинар по изу
чению вопросов экономики, где 
слушатели будут знакомиться с 
политической экономией и эконо
микой промышленных предприя
тий. Семинар будут посещать 30 
человек, в том числе начальник 
механического цеха тов. Кутлин- 
ский, главный контролер завода 
тов. Павлов, старший инженер 
химлаборатории тов. Матвеева, 
конструктор тов. Дерибас, инже
неры тт. Зикеева, Львов, врачи 
тт. Астафьева, Энгель и Бадалянц 
и другие.

Партийная библиотека подго
товляет материалы для самоетоя“ 
тельно изучающих теорию марк
сизма - ленинизма, составила 
график консультаций и план 
проведения собеседований.

Партсобрание о подготовке к новому учебному году
Недавно в горпромкомбинате 

состоялось партийное собрание, 
посвященное итогам учебы в си
стеме партийного просвещения 
прошлого года и задачам на
1955 —  56 учебный год.

Как докладчик секретарь парт
организации тов. Соколов, так и 
выступающие отметили растущий 
интерес коммунистов к изучению 
истории и теории КПСС. С това
рищами, самостоятельно повы
шающими свой идейно - полити
ческий уровень, были проведены 
собеседования.

Но отмечались и недостатки. 
Ряд коммунистов, в том числе 
главный инженер комбината тов. 
Галкин. начальники цехов

тт. Елистратов и Моченина, из
брав себе самостоятельный метод 
повышения политического уров
ня, фактически не учились.

Пропагандист кружка по изу
чению текущей политики тов. 
Черевушин говорил, что в насту
пающем учебном году партийное 
бюро должно учесть прошлогодние 
ошибки. Надо добиться того, что
бы каждый коммунист полити
чески рос, закалялся. Для дости
жения этого партбюро необходимо 
систематически интересоваться 
учебой коммунистов.

Партийное собрание по обсуж
денному вопросу приняло соответ
ствующее решение.
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Самотек в рационализации
Д. ТВОРЧЕСТВО СТРОИТЕЛЕЙ

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР в недавно 
¿принятом постановлении «О ме- 
;рах по дальнейшей индустриали
зации, улучшению качества и 
снижению стоимости строитель
ства» отметили, что решающим 
услошем коренного улучшения 
ш -строительном, деле являются 
непрерывный технический прог
ресс, дальнейшая индустриализа
ция строительства.

Успешному решению этой 
важнейшей народнохозяйственной 
задачи может и должна помочь 
’творческая инициатива самих 
строителей и, прежде всего, ра
ционализаторов и изобретателей. 
■Об этом свидетельствуют и те 
рационализаторские предложе
ния, которые внедрены на строй
площадках треста № 24. Они 
ускоряют, удешевляют строи
тельство и улучшают его качест
во. Именно этим и отличается 
предложенный слесарем тов. Ши
роковым вместо обычного шлифо
вального волчка станок для шли
фовки мозаичных ступеней. Куз
нец тов. Деревянко предложил 
при изготовлении ломов и лопаток 
заменить дефицитную рессорную 
сталь арматурной, что позволяет 
сберечь много ценного металла.

В прошлом году в тресте 
№ 24 было внедрено 10 рацио
нализаторских предложений. В 
нынешнем же рационализаторы- 
строители трудятся с заметно 
возросшей энергией. Только за 
восемь месяцев в бюро" рационали
зации и изобретательства треста 
поступило на 12 предложений 
больше, чем за весь прошлый год.

Можно подумать, что дело идет 
в гору... Но это благополучие 
лишь кажущееся, так как рацио
нализаторская работа по сущест
ву пущена на самотек. -

Ошибочно думать, будто среди 
строителей мало людей творче
ски мыслящих, или что строи
тельство менее благодарная почва 
для усовершенствований, чем, 
скажем, машиностроение. Это да
леко не так. Корень зла в том, 
что в тресте № 24 даже те пред
ложения, которые поступают в 
Яриз в порядке самотека, не 
встречают должного внимания со 
стороны руководителей треста и 
участков и зачастую теряют 
свое практическое значение 
вследствие бюрократических про
волочек при их внедрении.
2. ПО СЛЕДАМ ОДНОГО ПРЕД
ЛОЖЕНИЯ

Еще в январе нынешнего года 
плотник тов. Зацепин для безо
пасности работающих каменщи
ков предлолшл схему инвентар
ных металлических сборно-раз
борных ограждений на лесах. 
Осуществление этого предложе
ния сулит не только сбережение 
лесоматериалов, но и в  значи
тельной степени ускорение уста
новки лесов, а, следовательно, 
-снижение расхода по оплате 
вспомогательной рабочей силы.

Но то, в чем проявил кровную 
заинтересованность рядовой плот
ник, отнюдь не захватило руково
дителей треста. Только два меся
ца спустя начальник третьего 
участка треста тов. Осьвенков дал 
распоряжение инженеру тов. Ва
гину сделать чертеж. Тов. Вагин 
положил это распоряжение под 
сукно.

Прошло еще четыре месяца, 
прежде чем предложение Зацепи
на поступило с участка в бюро 
рационализации и изобретатель
ства треста. Наконец-то, 21 июля 
бриз рассмотрел предложение, 
принял его, обязав того же тов 
Осьвенкова дать отделу главного 
механика заказ на изготовление 
шерил. И вот прошло девять ме

сяцев, а перила так и не были 
изготовлены.

Подобная же участь грозит и 
четырем предложениям слесаря 
тов. Дейса, разработанным им 
еще в начале июня. Только в 
середине сентября они переданы 
на рассмотрение в бриз. Вряд ли 
подобная волокита вдохновит ра
ционализаторов поработать над 
решением других насущных за
дач строительства.
3. НА СЛЕДУЮЩИЙ ДЕНЬ ПОС-
ЛЕ ЗАСЕДАНИЯ БРИЗА

Это не единичный вариант 
«похорон» творческой инициати
вы. Если рационализатор доста
точно настойчив в продвижении 
своего предложения, его прини
мают, автору выплачивают 
должное вознаграждение и... тут 
же забывают о нем!

Именно такая участь постигла 
предложенный слесарем тов. Куз
нецовым самозабирающий ковш 
для извлечения гашеной извести 
из известковой ямы. Ковш с из
вестью стрелой крана подается к 
растворомешалке и механически 
вываливает содержимое. Сейчас 
известь достают из ямы весьма 
примитивным способом. Чело
век, сидящий в яме, лопатой 
накладывает известь в ковшик, 
из него она перекладывается в 
ящики, оттуда— в тачки, на ко
торых и отвозится к раствороме
шалкам.

Рационализатор не только 
предложил отказаться от этого 
малопроизводительного способа по
дачи извести, но и сам изготовил 
экземпляр предложенного им ков
ша по типу грейфера. Испытание 
его в действии наглядно показало 
все преимущества механического 
способа подачи извести, получив
шего единодушное одобрение. А 
дальше? Директор деревообделоч
ного завода тов. Тарасов, в веде
нии которого находится раствор
ный узел, не проявил должного 
интереса к рационализации тру
доемкой работы. И вот результат: 
с самого апреля ковш Кузнецова 
валяется на территории раствор
ного узла. Хозяйственные люди 
рассудили, что более целесообраз
но части бездействующего нового 
приспособления использовать в 
дело, и «раздели» грейфер, при
ведя его в состояние теперь уже 
полной негодности...

Другое, весьма ценное предло
жение —  приспособление для 
ускорения разгрузки инертных 
материалов с железнодорожных 
платформ, поданное в бриз еще 
в первом полугодии, также полу
чило всеобщее одобрение. Бриз 
вынес решение: «поручить 
главному механику треста тов. 
Пакаеву изготовить приспособле
ние». Через полтора месяца 
снова принимается решение: «по
ручить исполняющему обязанно
сти главного механика тов. Слу- 
чевскому изготовить приспособле̂ - 
ние». С тех пор прошло еще два 
месяца, но даже к составлению 
технической документации не 
приступали. Недавно в тресте 
прослышали, что ана^гичное 
предложение внедряется на од
ном из Куйбышевских предприя
тий. Вот и решили купить там 
готовые чертежи, а заодно и гото
вое приспособление.
4. ПОНА ВСЕ ПОПРЕЖНЕМУ...

Однако, все это отнюдь не мо
жет приостановить творческих 
усилий строителей, которые бо
леют за государственное дело. 
Ведь на стройках еще . так мн,ого 
«узких мест»! Ждет своего усо
вершенствования инвентарная 
стандартная опалубка для желе
зобетонных изделий. Сведение

строительства к монтажным 
функциям подсказывает необходи
мость создания универсального 
кондуктора для изготовления 
блоков кирпичной кладки. Надо, 
наконец, решить вопрос об ис
пользовании отходов сланцевых 
разработок.

Полсотни таких заданий, на
стоятельно диктуемых жизнью, 
уже собраны в темнике, состав
ляемом старшим инженером про
изводственно - технического от
дела тов. Яковлевым. Но, к сожа
лению, мысль о выпуске темника 
возникла' лишь недавно, и еще 
неизвестно, когда он увидит свет.

А тем временем отдельные 
строители, без всяких подсказок, 
пытаются воплотить в дело свои 
мысли об ускорении и удешевле
нии строительства. Маляр тов. 
Кургаев работает сейчас над соз
данием нового вида шпаклевки 
на извести, вместо мела. Это не 
только ускорит процесс сушки 
окрашенных масляной краской 
поверхностей, но и позволит об
ходиться без олифы и клея.

Даже люди, не имеющие пря
мого отношения к работам, свя
занным со строительством, и те 
стремятся внести свой вклад в 
его улучшение. Так, заведующая 
лабораторией треста Анна Алек
сеевна Стрельченко предложила 
конструкцию металлической опа
лубки для изготовления железо
бетонных изделий, а также схему 
организации работ для ускорения 
разгрузки барж. Но эти предло
жения, встреченные формально 
доброжелательно, пока остаются 
нереализованными.

Сейчас в тресте объявлен ме
сячник рационализации и йзобре- 
тательства. Выпущен первый 
номер «Листка рационализатора». 
На участках и в отделах создано 
девять местных бюро по изобрета
тельству. Но по существу это 
важнейшее дело так и осталось во 
власти самотека, о чем свиде
тельствуют неудовлетворительные 
итоги рационализации за пос
ледний месяц. Если бриз отдела 
главного механика собрал за это 
время девять проектов улучше
ний, то по многообразным под
собным предприятиям, где еще 
требуется многое усовершенство
вать, не̂  поступило ни одного ра
ционализаторского, предложения. 
Бриз строительного участка № 2 
привлек к борьбе за ликвидацию 
узких мест производства четырех 
рационализаторов, а на участке 
№ 1 проявил активность только 
один человек.

Бюро рационализации и изоб
ретательства как в тресте, так и 
на местах не оказывают достаточ
ной помощи рационализаторам 
(силами специалистов производст
венного отдела треста), ни в тех
нической разработке их предло
жений, ни в состоянии черте
жей. Попрежнему здесь не созыва
ются конференции рационализа
торов. С ними,, никто не советуют
ся. Их достижения не популяри
зируются.

Однако, все недочеты в исполь
зовании инициативы рационали
заторов и изобретателей нимало 
не тревожат ни партийную, ни 
профсоюзную организации треста. 
Вопреки неоднократным требова
ниям Коммунистической партии, 
этот участок деятельности в тре
сте № 24 все еще остается вне 
внимания его руководителей.

Улучшить руководство изобре
тателями и рационализаторами, 
всемерно поддерживать и разви
вать творческую активность 
масс, смелее внедрять все новое, 
передовое —' боевая задача пар
тийной и профсоюзной организа
ций, всех хозяйственников.

Рейдовая бригада газеты «Красный Октябрь»: В. ИВАНОВ, 
инженер, С. КУЗНЕЦОВ, слесарь, М. ЖЕЛЕЗИН, литературный 
сотрудник редакции газеты «Красный Октябрь».

Западно-Казахстанская область. Механизаторы Уральской ма
шинно-дорожной станции стрсят 150-километровую трассу Уральск- 
Дшамбепта. Новая автострада свяж ет областной центр с районами, 
где осваиваются сотни тысяч гектаров целины. Прокладка доро
ги полностью механизирована. Недавно здесь пущен в эксплуатацию 
новый грейдер-элеватор.

НА СНИМКЕ: агрегат на строительстве дороги.
Фото С. Шепталова. (Фотохроника ТАСС).

Перед новым театральным сезоном
Артисты Сызранского драмати

ческого театра недавно вернулись 
с гастролей. Они побывали в Куй
бышеве, Ульяновске, обслужили 
строителей Куйбышевской ГЭС, 
трудящихся Чапаевска и Безен- 
чука. Театр на гастролях пока
зал зрителю спектакли: «На
стоящий человек» Т. Лондона, 
«Иван Рыбаков» В. Гусева, «Серд
це не камень» А. Софронова, «Со
мов и другие» М. Горького, «Пос
ледняя жертва» А. Н. Островско
го, «Ромео и Джульетта» В. Шекс
пира, «Омут» Э. Фабра,. «Забав
ный случай» К. Гольдони. Особен
ным успехом пользовались пьесы 
советских авторов.

Во время гастролей театр под
готовил два новых спектакля: 
«В добрый час» В. Розова и «Ле
генда о любви» Назыма Хикмета.

Пьеса «В добрый час» расска
зывает о советской молодежи, о 
юношах и девушках, окончивших 
десятилетки и стремящихся по
ступить учиться в высшие учеб
ные заведения. Дело воспитания 
и формирования молодого челове
ка— дело чрезвычайно сложное. 
Вопрос о том, кем быть, куда 
идти и каким быть, естественно, 
волнует миллионы юношей и де
вушек нашей страны.

Целый ряд жизненно-важных 
вопросов ставит Розов в своей 
пьесе «В добрый час». С неослаб
ным вниманием следят зрители 
за развертывающимися события
ми, за жизнью героев. В этом 
спектакле заняты, в основном, 
молодые артисты театра В. М. 
Баранов, Г. А. Бессчетнов, Ю. Ф. 
Горбухов, Л. Б. Сергеев, 3. И. 
Мезина, В. А. Жмаев.

Другой спектакль, подготовлен
ный театром на гастролях, —1 
«Легенда о любви». Эта пьеса по

вествует о большой, глубокой и 
поэтической любви двух молодых 
людей— Ферхада и Ширин. В эту 
любовь Назым Хикмегг вкладыва
ет большой философский смысл и 
показывает, как любовь Ферхада, 
сначала только к девушке Ширин, 
перерастает в любовь к народу, 
к родине.

Оба эти спектакля театр пока
зывал в г. Ульяновске, где они 
вызвали живейший интерес зри
телей.

8 октября спектаклем « В доб
рый час» наш театр открывает 
новый театральный сезон. Вслед 
за этим спектаклем театр пока
жет «Легенду о любви». Из пьес, 
прошедших в минувшем сезоне, 
театр сохраняет в своем реперту
аре: «Настоящий человек», «Иван 
Рыбаков», «Сердце не камень», 
«Сомов и другие», «Последняя 
жертва», «Омут».

К Октябрьским праздникам те
атр подготовит «Персональное 
дело» А. Штейна. Одновременно 
с этим театр работает над спек
таклем для детей— сказкой «Фа- 
нист —  ясный сокол».

До первого января будущега 
года коллектив театра думает по
ставить «Ревизора» Н. В. Гоголя, 
«Кражу» Джека Лондона.

В настоящее время здание те
атра ремонтируется и готовится 
к открытию нового сезона.

В ближайшее время артисты 
вернутся из отпуска и с новыми 
силами приступят к работе.

С большим волнением готовит
ся наш коллектив к открытию 
нового театрального сезона, к но
вым встречам со строгим и взыс
кательным зрителем.

А. Михайлов,
директор Сызранского 

драматического театра.

Конкурс на лучшее предложение по экономии 
электрической и тепловой энергии

В текущем году проводится оче
редной Всесоюзный конкурс на 
лучшее предложение по экономии 
электрической и; тепловой энер
гии. В конкурсе могут принять 
участие все граждане. За лучшие 
предложения установлено 83 пре
мии. Три премии по 15.000 руб
лей, пять премий —  по 10.000 
рублей, десять— по 5.000 рублей, 
25 премий —  по» 2.000 рублей и 
40 премий —  по 1.000 рублей.

Конкурс ставит задачу: при
влечь коллективы энергетиков, 
технологов, механиков, рациона
лизаторов и изобретателей к раз
работке и внедрению предложе
ний по экономии электро-и тепло
вой энергии путем рационализа
ции энергопотребления и техни
ки, повышения экономичности ра
боты энергоемких агрегатов, ис
пользования отходящей воды, па
ра, воздуха, сокращения потерь в

сетях, электропечах и других 
энергоустановках.

В прошлом году во время про
ведения конкурса от трудящих
ся области поступило 19 пред
ложений, а от сызранеких ни од
ного.

Два предложения куйбышевцев 
в 1954 году были отмечены пре
миями. Предложение тт. Горбщаю- 
ва, Золотухина, Баканова и Нови
кова удостоено второй премии в 
10.000 рублей, предложение тт. 
Сухова и Клюменкова —  пятой 
премии в 1.000 рублей.

При энергосбыте создана ко
миссия содействия конкурсу па 
Куйбышевской области, которая 
будет предварительно рассматри
вать поступившие предложения.

М. Скорик*
главный инженер 

энергосбыта «Куйбышевэнерго».
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Прибытие в Нью-Йорк В. М. Молотова 
и членов делегации СССР

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в Нью-Йорк для 
участия в работе X сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН прибыла 
делегация СССР, возглавляемая 
Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров СССР, 
Министром иностранных дел 

СССР В. М. Молотовым.
В. М. Молотова и советскую де

легацию в Нью-Йоркском аэропор
ту встречали: глава делегации 
УССР Л. Ф. Паламарчук, глава 
делегации БССР К. В. Киселев, 
посол СССР в США Г. Н. Зару
бин, постоянный представитель 
СССР в ООН А. А. Соболев!, по
сол Польши в США Р. Спассов- 
ский, постоянный представитель 
Польши в ООН Г. Бирецкий, по
сол Чехословакии в США К. Петр- 
желка, постоянный представитель 
Чехословакии в ООН И. Ульрих,

заведующий протокольным отде
лом ООН Дену, члены делегаций 
УССР и БССР на X сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, ответст
венные сотрудники представитель
ства СССР при ООН.

В аэропорту В. М. Молотов сде
лал представителям американской 
и иностранной печати следующее 
заявление:

«В этом году мне посчастливи
лось вновь прибыть в Нью-Йорк. 
У меня сложилось мнение, что до
рога из Москвы в Нью-Йорк стала 
лучше, ровнее. Позвольте восполь
зоваться предоставившейся воз
можностью, чтобы сердечно при
ветствовать америк§#ских друзей 
и выразить искреннее пожелание, 
чтобы советско-американские отно
шения успешно развивались на 
пользу наших народов и всеобще
го мира».

Антиправительственный мятеж в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 17 сентября. 

(ТАСС). Военное министерство в 
переданном коммюнике сообщает, 
что против правительства взбунто
вались армейские и артиллерий
ские части и части военно-воздуш
ных сил в городе Кордоба и на 
военно-морских базах Рио-Сант- 
Яго и Пуэрто-Бельграно. Корабли 
флота находятся в порту Пуэрто- 
Мадрин и остаются лойяльными 
правительству. В указанные пунк
ты направляются правительст
венные войска для подавления 
мятежа.

Правительство объявило о вве
дении чрезвычайного положения.

Командующим всеми вооружен
ными силами Аргентины назначен 
военный министр генерал Лусеро.

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. 
(ТАСС). Корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс передает из 
Буэнос-Айреса, что*, как сообщило 
сегодня утром правительственное 
радио, находившаяся в руках мя
тежников военно-морская база 
Рио-Сант-Яго сдалась поздно ве
чером 16 сентября.

По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс, мятеж
ный гарнизон базы Курусу-Куатия 
сдался правительственным вой
скам.

События в Аргентине
НЬЮ - ЙОРК, 18 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает из Буэнос- 
Айреса корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс, правительст
венное радио передало коммюни
ке, в котором говорится, что вос
стание было тщательно подготов
лено при широкой помощи из-за 
границы сЬ стороны сил враждеб
ных конституционным властям 
Аргентины. Об этом свидетельст
вует тот факт, говорится в ком
мюнике, что- служба информации 
мятежников организована только 
за пределами страны. «Малейшие 
маневры и мельчайшая информа
ция, выгодная мятежникам, соби
раются и немедленно распростра
няются и за границей, одновремен
но делаются попытки исказить 
официальные решения и сообще
ния аргентинских властей».

Корреспондент того же агентст
ва сообщает из Буэнос-Айреса, 
что генеральный секретарь всеоб
щей конфедерации труда Арген
тины, насчитывающей 6 миллио
нов рабочих, Ди Пьетро выступил

с речью по радио. Он заявил, что 
аргентинские рабочие «будут бо
роться всеми средствами и всеми 
видами оружия с мятежниками, 
поднявшими вооруженное восста
ние против конституции и закон
ного правительства».

БУЭНОС-АЙРЕС, 18 сентября. 
(ТАСС). Командование прави
тельственных войск опубликовало 
сообщение, в котором говорится, 
что подпольная радиостанция мя
тежников угрожает бомбардиров
кой Буэнос-Айреса. В сообщении 
указывается, что столица защище
на крупными силами авиации, и 
что к ней стягиваются части зе
нитной артиллерии.

БУЭНОС-АЙРЕС, 18 сентября. 
(ТАСС). Официально объявлено, 
что правительство контролирует 
положение в стране, за исключе
нием Кордовы, где продолжаются 
операции против мятежников. В 
районе военно-морской базы 
Пуэрто-Бельграно правительствен
ные войска возобновили наступле
ние на силы мятежников.

РАСШИРЕНИЕ ПЛОЩАДИ ОРОШАЕМЫХ ЗЕМЕЛЬ В КИТАЕ
Как передает агентство Синьхуа, 

в этом году площадь орошаемых 
земель в северо-западном Китае 
увеличилась на 100 тысяч гекта
ров — вдвое больше, чем предус
мотрено пл/аном. Это позволит в 
одной только провинции Ганьсу 
увеличить ежегодное производство 
зерна на 32 тысячи тонн. С 13 
тысяч гектаров земель, которые

были орошены в начале этого го
да, уже собрано риса в пять раз 
больше, чем раньше.

Сообщается также, что в следу
ющем году решено увеличить пло
щадь орошаемых земель в северо- 
западном Китае на 156 тысяч гек
таров.

(ТАСС).

В СЫЗРАНСКОМ 
(СЕЛЬСКОМ) РАЙОНЕ

МЕХАНИЗИРОВАННАЯ 
УБОРКА КАРТОФЕЛЯ

Колхозы зоны Заборовской ма- 
шинно - тракторной станции ис
пользуют на уборке картофеля 
картофелеуборочные комбайны и 
картофелекопатели. Благодаря 
этому механизаторы перевыполня
ют нормы выработки. В колхозе 
«Красный партизан», например, 
комбайнер тов. Доли нов и тракто
рист тов. Лобзинев убирают в 
день машиной ККР-2 по 5 гекта
ров вместо 4 по норме.

Механизаторы тт. Горин и Зай
цева, работающие в колхозе 
«Путь Ленина», за четыре дня 
убрали восемнадцать гектаров 
картофеля. Перевыполняют нор
мы на уборке картофеля в колхозе 
имени Мичурина комбайнер тов. 
Еремеев, трактористы тт. Чиняев, 
Мельников и другие.

УЧАДЦИЕСЯ ПОМОГАЮТ 
КОЛХОЗУ

Учащиеся Сызранского медицин
ского училища помогают колхозу 
«Путь Ленина» убирать кукурузу 
и картофель. За пять дней они 
собрали почти 40 тонн початков 
кукурузы, которые измельчены и 
засилосованы.
ШЕФЫ—СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ

Коллектив балашейского про
изводственного комбината помог 
балашейской средней школе обо
рудовать клуб на 80 мест и в по
полнении школьной библиотеки 
новыми книгами.

СИЛОСОВАНИЕ КУКУРУЗЫ
Колхозники сельскохозяйствен

ной артели имени Ворошилова и 
механизаторы Троицко-Богород- 
ской машинно - тракторной стан
ции успешно ведут уборку куку
рузы. Комбайнер тов. Соколов и 
тракторист тов. Коновалов каж 
дый день перевыполняют нормы 
выработки.

Колхозные шоферы тт. Альгаев, 
Ярусов, соревнуясь друг с другом, 
вместо десяти делают по пят
надцати рейсов в день. Поступаю
щие стебли кукурузы быстро из
мельчаются силосорезкой, на об
служивании которой работают 
колхозницы тт. Якунина, Ховано- 
ва, Григорьева, Поликарпова и 
другие.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ЖИВОТНОВОДОВ

Работники свиноводческой товар
ной фермы колхоза имени Мален
кова, включившись в социалисти
ческое соревнование в честь XX 
съезда КПСС, приняли на себя 
обязательства: за время с 1 ок
тября 1955 года; по 1 октября
1956 года получить приплод от 
каждой свиноматки по 20 поросят, 
откормить в течение года не ме
нее 400 свиней и довести живой 
вес каждой из них до одного 
центнера, получить в год не мень
ше 200 тысяч рублей дохода.

ЛУЧШИЕ КОМБАЙНЕРЫ
Среди механизаторов Троицко- 

Богородской машинно - трактор
ной станции первенство в социа
листическом соревновании на 
уборке кукурузы занял тов. 
Кочетков. Переоборудованным 
комбайном «Сталинец-1» в кол
хозе «Ударник» при норме
4 гектара он убирает в день 
по 8—12 гектаров кукурузы. На 
второе место в соревновании вы
шел комбайнер тов. Павлов, ра
ботающий в колхозе «Путь к со
циализму».

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

На летней областной спартакиаде сызранские спортсменки Т1 
Макарова, Л. Королева, Т. Королева и Н. Федорова установили об
ластной рекорд в эстафетном беге 4x100.

НА СНИМК1Е (слева направо): Т. Макарова, Л. Королева, Т. Ко
ролева и Н. Федорова.

Фото А. Ханчина.

Ж-
На первенство РСФСР по футболу 

“Нефтяник“ (Сызрань)—„Металлург“ (Выкса)
Встреча этих команд в первом 

круге закончилась, как известно, 
поражением «Нефтяника». Поэто
му, принимая на своем поле фут
болистов «Металлурга», сызранцы 
решили во что бы то ни стало 
взять реванш.

В попеременных атаках прохо
дили первые несколько минут иг
ры. Затем сызранцы подают угло
вой, а вскоре и штрафной удар в 
сторону ворот Выксы, но безре
зультатно. Сызранцы очень спе
шат и поэтому не могут точно про
бить по воротам. Все же на три
надцатой минуте наступает раз
вязка: нападающий «Нефтяника»
В. Тимохин забивает первый гол в 
ворота гостей.

Атаки сызранцев учащаются. 
Они имеют возможность увели
чить счет и лишь медлительность 
с завершающими ударами не по
зволяют им это сделать. Макаров, 
находясь в пяти—шести метрах 
от ворот гостей, упускает верную 
возможность забить гол. Не увен
чалась успехом и попытка А. Ка- 
дышева, который издалека сильно 
пробил по воротам. Однако бур
ный натиск сызранцев завершает
ся еще одним голом в ворота «Ме
таллурга». Его забил М. Кады- 
шев.

Во второй половине игры гости 
заметно активизировались. Сыз
ранцы тоже стремятся поддержать 
высокий темп. Но неудачные и

нерасчетливые действия Аксе
нова, оказавшегося в боль
шинстве случаев не на своем ме
сте, и излишняя суетливость А; 
Кадышева не позволяют «Нефтя
нику» увеличить счет. Безрезуль
татно заканчивается и красивая 
комбинация Аксенов—А. Кадышев 
—Тимохин.

Следует еще один прорыв сыз- 
ранцев. Один из защитников «Ме
таллурга» дотрагивается руками 

'до мяча. Судья назначает один
надцатиметровый удар в ворота, 
гостей. Его точно реализуют сыз
ранцы. Счет увеличивается до 3:0,

После этого футболисты «Ме
таллурга» стали играть острее. 
Они имеют временами даже неко
торое преимущество', не раз про
рываются на штрафную площадку 
хозяев поля, но каждый раз за
щитники «Нефтяника» и их вра
тарь Мору нов ликвидируют опас
ность.

Отразив атаку, сызранцы сами 
устремляются вперед. Идет послед
няя минута игры. Мяч оказывает
ся у Макарова, он откидывает его 
головой Юрчику, который быстро 
выходит вперед и, сказавшись один 
на один с вратарем, забивает гол 
в ворота «Металлурга».

Сызранские футболисты, победив 
«Металлурга» со счетом 4:0, улуч
шили свое положение в турнирной5 
таблице.

Н. Максимов.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ МАТЕРИАЛЫ—  
ИНДИВИДУАЛЬНЫМ ЗАСТРОЙЩИКАМ

Многие рабочие и служащие го
рода, получая ссуду, ведут строи
тельство индивидуальных домов. 
Материалы индивидуальные за
стройщики приобретают на лесо
торговом, складе.

Этот склад продал в текущем? 
году трудящимся Сызрани 16 сру
бов, 2746 кубометров древесины^ 
253 кубометра пиломатериалов,, 
14.014 килограммов цемента, более"
15 тонн алебастра, много штука
турной дранки и фанеры.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

21 сентября, в 18 часов местного времени, в городском Дворце пио
неров состоится семинар пропагандистов, лекторов и консультантов^ 
системы партийного и комсомольс кдгю политического просвещения.

Отдел пропаганды и агитации ГК КПСС.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

— ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА —
на городскую газету

„К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь "
на октябрь и до конца 1955 года 

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: на 1 месяц—3 рубля 25 коп. 
на 3 месяца—9 рублей 75 коп.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделом „Союзпе
чати*, почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, уч
реждений и общественными уполномоченными.

СЫЗРАНСКИЙ
С 25 сентября приступает к реализации стан

дартного и хорошего качества- следующего по
садочного материала.

Яблони: Летние сорта: «Грушовка московская», 
«Китайка золотая ранняя», «Алебастровое», 
«Июльская», «Аркад сахарный», «Репа Копы
лова»;

Осенние сорта: «Мальт крестовый», «Бель
флер китайка», «Боровинка», «Китайка Сани
на», «Анис алый», «Скрут белый», «Розмарин 
русский», «Китайка розоэдя», «Боровинка крае
вая», «Антоновка 600-граммовая», «Китайка 
Волжская», «Мальт Саратовский», «Мальт 
Богаевский»;

Зимние сорта: «Антоновка обыкновенная», 
«Ранет баргамотный», «Анис серый», «Зимняя 
десертная», «Скрижапель», «Борсдорф-китай- 
ка», «Славянка», «Ватутин», «Спарт>а(к».

госплодопитомник
Груши: «Бессемянка», «Сапежанка», «Лимон

ная», «Мясоедовка», «Баргамот осенний», «Си
няя», «Ильинка», «Бере зимняя Мичурин«'», 
«Баргамот волжский № \», «Тонковетка»;

Смородина—«Лия плодородная» и «Неаполи
танская»;

Малина четырех сортов.
Цены на посадочный материал, согласно прей

скуранту: яблони и груши—5 руб. 50 коп., смо
родина—1 руб., малина—15 коп.

Отпуск будет производиться в неограничен
ном количестве. Желающие могут вносить 
аванс.

Гражданам и организациям, внесшим аванс, 
посадочный материал будет отпускаться вне 
очереди.
(Г. Сызрань, бывший Фомкин сад, за ст. Сыз
рань 2-я).

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни—2-95, промышленно - транспортного— 4-28, культуры и быта—6-3&
Е012053. Типография издательства газеты «Красный Октябрь», тел. 0-17, Заказ Яд 3131. \ Тираж 8.558,


